BREVE SÍNTESIS CURRICULAR DR. ARQ. URB. ARTURO VELÁZQUEZ RUIZ

Arquitecto por la Universidad Veracruzana graduado en 2004 con mención honorífica por su tesis "Revitalización Urbana del Barrio de Xallitic en Xalapa". Maestro en Ciencias en Planeación Urbana por la Oxford Brookes University del Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte (2006) de donde también fue graduado con honores por su tesis "Los sistemas de autobuses rápidos y la compactación urbana". En 2021 concluyó el Doctorado en Arquitectura y Urbanismo, graduado con Mención Honorífica por su tesis "Modificaciones a la estructura urbana de las ciudades mexicanas y sus posibles impactos en la escala humana y la movilidad. Periodo 2000-2015" trabajo que fue reconocido con el Apoyo Veracruzano a la Mejor Tesis Doctoral 2022 del área de Humanidades y Ciencias de la Conducta por el Consejo Veracruzano de Investigación Científica y Desarrollo Tecnológico (COVEICYDET).

Ha desempeñado diversos cargos en la administración pública y sector privado y es, desde el año 2006, profesor de la Facultad de Arquitectura Xalapa de la Universidad Veracruzana impartiendo principalmente las experiencias de la Academia de Urbanismo. Es además profesor del Doctorado en Arquitectura y Urbanismo y de la Maestría en Arquitectura de la Universidad Veracruzana de la que fue coordinador entre 2015 y 2017, en dicho programa además de docencia, ha brindado asesorías y dirigido tesis; adicionalmente ha sido invitado a fungir como jurado en otros programas PNPC como la Maestría en Diseño y Estudios Urbanos de la Universidad Autónoma Metropolitana - Azcapotzalco y el Doctorado en Ciudad Territorio y Sustentabilidad de la Universidad de Guadalajara.

Por su desempeño docente y de investigación es reconocido desde 2017 con perfil deseable del 'Programa para el Desarrollo Profesional Docente, para el Tipo Superior' (PRODEP) y como Investigador Nacional Nivel 1 del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) del CONACyT para el periodo 2023-2027. Además, fue incluido dentro del Padrón Veracruzano de Investigadores del COVEICYDET para el periodo 2021-2023.

Es miembro fundador del Cuerpo Académico Arquitectura y Urbanismo para el Desarrollo (UV-CA-452) reconocido por PRODEP como "En Consolidación" para el periodo 2020 al 2023, lo que le ha permitido participar dentro de la Red Temática de CONACyT: Red Iberoamericana de Academias de Investigación sobre Migración y Desarrollo REDIBAI MyD y más recientemente en la Red de Vivienda y Hábitat Sustentable de México. Sus intereses de investigación incluyen la relación del transporte y la ciudad, los sistemas de transporte inter e intraurbanos, las terminales de transporte intermodal, la resiliencia urbana, la ciudad fragmentada y sus implicaciones para la movilidad sustentable.

Dentro de estos temas, ha coordinado varios libros y publicado numerosos capítulos de libro y artículos en revistas arbitradas e indexadas y de prestigio destacando la revista Anuario de Espacios Urbanos, Historia, Cultura y Diseño editada por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) – Azcapotzalco, la revista Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la revista Papeles de Coyuntura de la Universidad Piloto de la Colombia (UPC). Igualmente ha publicado capítulos en libros de la Universidad Veracruzana y la Universidad de Guadalajara (UdG), así como de instituciones relevantes como el Instituto Veracruzano de la Cultura (IVEC).

Ha realizado estancias de investigación en la Universidad Autónoma de Barcelona, en la Universidad Politécnica de Valencia, en la Universidad Politécnica de Valencia y en el Colegio de Veracruz; también ha participado en numerosos congresos y seminarios, destacándose su ponencia 'Planeando para la emergencia permanente' dentro del '25º Congreso Mundial de la Unión Internacional de Arquitectos' que se llevó a cabo en Sudáfrica en Agosto de 2014.